

noch ein paar Kreise um den Platz beschrieben, schwer auf das Ende der Arche herabstürzte. Als man den Körper untersuchte, fand man, daß die Kugel zwischen einem Flügel und dem Brustbein durchgegangen war.

Sechszwanzigstes Kapitel.

Mittlerweile war die Sonne schon ziemlich hoch gestiegen, und dies bestimmte Wildtöter, sich zum Weggehen anzuschicken. Der Delaware setzte das Kanoe für seinen Freund in Bereitschaft, sobald er seine Absicht erfuhr, und Hift war geschäftig, die wenigen Vorkehrungen zu treffen, die man für seine Behaglichkeit notwendig erachtete. Nachdem alles fertig war, kehrten beide zu Judith und Hetty zurück, die sich nicht von der Seite des jungen Jägers entfernt hatten.

„Die besten Freunde müssen sich oft trennen,“ begann der letztere, als er die ganze Gesellschaft um sich her gruppiert sah. „Ja, Freundschaft kann nichts ändern an den Wegen der Vorsehung; und mögen unsere Gefühle sein, welche sie wollen, wir müssen scheiden. Ich habe oft gedacht, es gebe Augenblicke, wo unsere Worte länger im Gemüte haften als gewöhnlich, und wo man eines Rates eingedenk bleibt, gerade weil der Mund, der ihn giebt, schwerlich ihn wieder geben wird. Niemand weiß, was in der Welt sich zutragen mag; und daher mag es geraten sein, wenn Freunde sich trennen in der wahrscheinlichen Aussicht, daß die Trennung lange währen kann — daß sie sich ein paar freundliche Worte sagen als eine Art von Andenken. Wenn alle bis auf eines in die Arche treten wollen, will ich mit jedem der Reihe nach sprechen, und was mehr ist, auch anhören, was Ihr zur Erwiderung etwa zu sagen habt; denn das ist ein elender Ratgeber, der nicht ebenso auch nähme wie gäbe.“